

# LE COURRIER DU CHIEN JAUNE



"IL S'EN ALLA, LES DEUX MAINS DANS LES  
POCHES, LE COL DU PARDESSUS RELEVÉ, LE LONG  
DE LA PLAGE DES SABLES BLANCS".

GEORGES SIMENON, LE CHIEN JAUNE, 1931

*Le journal des élèves des classes d'H-G de M KIEN au collège des Sables Blancs,  
Concarneau, Konk Kerne*



DANS CE NUMÉRO

## QUOI DE NEUF AUX SABLES BLANCS?!

**CORRESPONDANCE DE CLASSES:  
DES ECHANGES DE COLIS  
MYSTÈRES ENTRE DEUX CLASSES  
DE COLLEGIENS!**

**LES 4E A ET B SUR LA ROUTE DES  
INDES ET DU PAYS DE LORIENT.  
DES "IDÉES DÉTOURNÉES" PLEIN  
LA TÊTE!**

**LES TRAVAUX LIBRES DES ELEVES**

**EXPRESSION LIBRE**

**PROJETS À VENIR**

## Quoi de neuf aux Sables Blancs?

*Par M Kien, nouveau professeur d'histoire-géographie et EMC au collège*

Du neuf en histoire-géo et EMC au collège des Sables Blancs, avec ce journal, un outil de travail conçu par, avec et au service des élèves pour qu'ils communiquent sur leur travail, leurs travaux libres, les sorties et voyages auxquels les élèves ont participé, les correspondance et les projets menés. Il s'achève sur une page de libre expression.

Les deux derniers mois ont été très prolifiques! Tous les élèves ont découvert le travail libre en histoire-géo et EMC à partir des thèmes étudiés en classe. Les 4eB ont participé à une sortie pédagogique à Port Louis au musée de la Compagnie des Indes et à Lorient dans l'association Idées détournées. Ils ont aussi entretenu une correspondance de classe avec un des élèves d'un collège belge. Ils ont pu travailler en autonomie autour de sujet tels que l'identité multiples de la personne, leur histoire personnelle à partir de la généalogie, les symboles et les valeurs de la République française et de l'Union européenne, les paysages de la mondialisation, la démographie, la richesse et la pauvreté dans le monde et enfin sur l'engagement des civils et des militaires dans la Première guerre mondiale.

Le travail s'est déroulé dans une ambiance de travail très positive. Nous espérons que vous retrouverez cet élan en lisant ce journal!

## Correspondance de classes: des échanges de colis mystères entre deux classes de collegiens!

Depuis le mois de septembre, les élèves de 4eB entretiennent une correspondance avec le collège Freinet de Genappes situé en Belgique à quelques kilomètres de Waterloo et de Bruxelles. Première étape, l'envoi d'un colis mystère pour situer les deux collèges breton et belge. Retour en lettre et image!



**Images 1 et 2:** le colis des 4eB  
**Image 3:** les 4eB ouvrent le colis des correspondants  
**Image 4:** les élèves découvrent le contenu et partent en activité pour situer le collège de leur correspondants!

"Bonjour/ Demat deoc'h

Nous sommes les 4eB. Nous sommes 27 élèves très heureux de vous rencontrer. Nous avons bien reçu votre colis et nous vous remercions !

Nous avons trouvé votre ville qui est Genappe, grâce à vos indices. Votre coin nous intéresse beaucoup avec les villes de Waterloo et de Bruxelles !

Nous sommes élèves dans un collège, si vous ne l'avez pas trouvé, il s'appelle le collège des Sables Blancs. Il est situé à Concarneau, en Finistère, en Bretagne (Konk Kerne, Penn ar Bed, Breizh). Il est situé à 100 mètres de la plage ! On peut visiter dans notre ville la ville close, l'archipel des Glénans. La ville possède deux musées, le marinarium et le musée de la pêche. Le bateau de François Gabart est amarré dans le port de Concarneau. Notre équipe de foot l'US Concarneau est en troisième division du championnat national. Les deux spécialités de la ville sont la pêche et la conserverie de sardines. Le bar emblématique de Concarneau sont le Comptoir et le Grand bleu. Le Bagad de Concarneau est en première catégorie. Il est très connu et Landri joue dans le Bagadic, le bagad des jeunes.

Notre classe est composée de 9 filles et de 18 garçons. Les garçons et les filles sont très contents à l'idée de vous rencontrer !

La Bretagne est un endroit très charmant. On y mange des galettes et des crêpes. Les plages sont très belles, même si elle sont un peu grises... La maison secondaire de Didier Deschamps est à Concarneau sur la plage du Kabellou ! C'est pas grave vous avez bien joué en fait...

Bravo à Merlin qui est devenu la mascotte de la classe. Merlin est un prénom de chez nous en Bretagne.

Nous avons hâte de continuer la correspondance avec vous.

Au revoir, Kenavo Deoc'h !

PS : Merlin fait attention à Landri ! "